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VIERNES 29 DE MAYO, 2009 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 
 

 ENCARA OPOSICIÓN A SEGOB  

 

“LA FAMILIA” PLANEÓ UN ASALTO 
ELECTORAL 

 

PRD: INTENTÓ EL NARCO RECLUTAR A 38 
CANDIDATOS  

 

GODOY, POR DAR “VUELTA A LA PÁGINAS” 
SOBRE LA REDADA  

 

PRD, PRI Y PAN ACUERDAN EN SEGOB 
BAJAR TONO A CAMPAÑAS  

 

SINALOA: TAMBIÉN BÚSQUENLE AQUÍ  

 

RECORTAN 35 MIL MDP AL GASTO 
CORRIENTE  

 

FONDEA LA SHF PLAN DE VIVIENDA  

 

INICIARÁN HUELGA DE HAMBRE EDILES DE 
MICHOACÁN  

 

ARRAIGO A 29 Y VAN POR 36  

 

¡MONSTRUO!  

 
 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO 

REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* EXIGEN PAGO DE INDEMNIZACIÓN A LA SEP 

EL UNIVERSAL: UN GRUPO DE EJIDATARIOS DEL POBLADO DE SAN MIGUEL TLAIXPAN 

BLOQUEARON EL CENTRO DE TEXCOCO EN DEMANDA DE QUE LA SEP LES PAGUE 26 MILLONES 

DE PESOS, PUES EN PARTE DE SUS TIERRAS SE CONSTRUYÓ EL CETIS 97, EN LA DÉCADA DE 

LOS 80. ADEMÁS, EL PLANTEL ESTÁ EN MANOS DE LOS LABRIEGOS, PUES ASEGURARON QUE EL 

TRIBUNAL AGRARIO OBLIGÓ A LA DEPENDENCIA A INDEMNIZARLOS DESDE HACE TRES AÑOS Y 

HASTA LA FECHA NO HAN OBTENIDO RESPUESTA. 

AL RESPECTO, EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, ARISTÓTELES AYALA, COMENTÓ QUE LA 

SEP NO TIENE CAPACIDAD DE RESPUESTA PARA RESOLVER ESTA SITUACIÓN Y AHORA DEJAN 

EL PROBLEMA A LA ADMINISTRACIÓN LOCAL, QUE NADA TIENE QUE VER CON EL ASUNTO. 
ADEMÁS, ADVIRTIÓ QUE SI NO HAY RESPUESTA A ESTA SITUACIÓN, HAY RIESGO DE QUE SE 

PRESENTEN ENFRENTAMIENTOS ENTRE EJIDATARIOS, ESTUDIANTES Y PADRES DE FAMILIA, 
QUIENES EXIGEN QUE LES ENTREGUEN EL PLANTEL PARA CONTINUAR CON SUS CLASES. (EL 

UNIVERSAL 18-A, MILENIO 16, EL SOL DE MÉXICO 6-CIUDAD) 

* REUNIÓN SEP–ANUIES 

MILENIO: EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, SE REUNIÓ POR 

PRIMERA VEZ CON RECTORES DE 37 UNIVERSIDADES PÚBLICAS, PARA TRATAR TEMAS COMO LA 

COBERTURA, PERTINENCIA DE LOS PROGRAMAS, VINCULACIÓN CON LOS OTROS NIVELES 

EDUCATIVOS E INVESTIGACIÓN. EN EL ENCUENTRO, EL FUNCIONARIO SE COMPROMETIÓ A 

BUSCAR MÁS PRESUPUESTO CON LA FINALIDAD DE FORTALECER A ESTAS INSTITUCIONES, Y LES 

ASEGURÓ QUE ―EN LA SEP TENDRÁN UN ALIADO PERMANENTE, UN DIÁLOGO ABIERTO EN TODO 

MOMENTO Y LAS PUERTAS ABIERTAS A LA DISCUSIÓN Y EL INTERCAMBIO DE PUNTOS DE VISTA‖. 

POR SU PARTE, EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, RECONOCIÓ QUE LUJAMBIO 

TIENE MUCHO ―RESPETO Y CONSIDERACIÓN SOBRE LA TRASCENDENCIA‖ DEL TEMA EDUCATIVO 

EN EL PAÍS, SIN EMBARGO, RECONOCIÓ QUE NO HUBO UN PLANTEAMIENTO ESPECÍFICO POR 

PARTE DE LOS RECTORES SOBRE EL FINANCIAMIENTO A UNIVERSIDADES PÚBLICAS ―PORQUE 

NO ES EL MOMENTO TODAVÍA‖, SIN EMBARGO, REVELÓ QUE ALGUNOS DE SUS COLEGAS 

EXPRESARON LA NECESIDAD DE CONTAR CON PRESUPUESTOS MULTIANUALES E INSISTIERON 

EN EL FORTALECIMIENTO DE LA AUTONOMÍA UNIVERSITARIA. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10UNI290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02MIL290509
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EL UNIVERSAL: POR SU PARTE, RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES, SECRETARIO GENERAL DE LA 

ANUIES, DIJO QUE SE PRESENTÓ UN BALANCE DE LA DIFÍCIL SITUACIÓN QUE ENFRENTA EL 

PAÍS Y LA MANERA EN QUE EN ESTE CONTEXTO ECONÓMICO SE ATIENDE LA AGENDA DE LAS 

INSTITUCIONES. FINALMENTE, LOS RECTORES ADVIRTIERON QUE LA FALTA DE ESPACIOS PARA 

CURSAR LA EDUCACIÓN SUPERIOR PUEDE PROVOCAR UNA ―DESCOMPOSICIÓN SOCIAL‖ EN EL 

CASO DE QUE NO SE ATIENDA LA SOLICITUD. (MILENIO 7, LA JORNADA 52 Y 45, LA CRÓNICA 

13, OVACIONES 8, EL UNIVERSAL 15-A) 

* PROGRAMA DE INFRAESTRUCTURA E IMPULSO PARA MUSEOS Y ZONAS ARQUEOLÓGICAS 

LA JORNADA: DURANTE LA INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN TEOTIHUACÁN. CIUDAD DE LOS 

DIOSES, EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN ANUNCIÓ QUE UN FONDO DE 163 MILLONES DE 

PESOS SERÁ DESTINADO A LA INFRAESTRUCTURA E IMPULSO DE MUSEOS Y ZONAS 

ARQUEOLÓGICAS DEL PAÍS. AL RESPECTO, SEÑALÓ QUE ES IMPORTANTE ATREVERNOS A 

DESCUBRIR LOS RINCONES DE NUESTRA TIERRA PORQUE MÉXICO ―NO SÓLO ES SOL Y PLAYA, 
SINO RAÍCES, CULTURA, RIQUEZA NATURAL, HOSPITALIDAD, VITALIDAD, TRADICIONES Y 

COSTUMBRES QUE TIENEN MAGIA Y QUE SÓLO ENTRE LOS NUESTROS POSEEMOS‖. 

ASIMISMO, ASEGURÓ QUE SERÁ LANZADO ―UN ESFUERZO MASIVO DE PROMOCIÓN Y 

COMUNICACIÓN PARA ACERCAR A MÁS MEXICANOS Y CIUDADANOS DEL MUNDO A NUESTROS 

DESTINOS‖. EN EL EVENTO DE INAUGURACIÓN ESTUVIERON PRESENTES LA TITULAR DEL 

CONACULTA, CONSUELO SÁIZAR; EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO 

LUJAMBIO; EL TITULAR DEL INAH, ALFONSO DE MARÍA Y CAMPOS, Y EL PRESIDENTE DE LA 

FUNDACIÓN TELEVISA, CLAUDIO X. GONZÁLEZ. (LA JORNADA 47, LA CRÓNICA 2 Y 11, 
EXCÉLSIOR 7-A, EL SOL DE MÉXICO 9, MILENIO 50-CULTURA, REFORMA 10-A) 

* PROGRAMA DE SALUD PARA MUJERES EMBARAZADAS 

EL UNIVERSAL: DURANTE LA CELEBRACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA SALUD, EL 

PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN ANUNCIÓ QUE A PARTIR DE ESTE JUEVES, LAS MÁS DE 2 

MILLONES 100 MIL MUJERES QUE CADA AÑO SE EMBARAZAN TENDRÁN ACCESO UNIVERSAL Y 

GRATUITO A LOS SERVICIOS DE SALUD, INCLUIDO EL PARTO, INDEPENDIENTEMENTE DE SU 

AFILIACIÓN O NO A LOS SISTEMAS DE SEGURIDAD SOCIAL. EXPLICÓ QUE SE TRATA DE DAR 

ATENCIÓN A LAS 250 MIL MUJERES QUE SUFREN COMPLICACIONES EN LA ETAPA PREVIA Y 

DURANTE EL ALUMBRAMIENTO, Y ASÍ EVITAR MUERTES MATERNAS. EN EL EVENTO, CELEBRADO 

EN LA SEDE DE LA SECRETARÍA DE SALUD, ESTUVO PRESENTE, ENTRE OTROS, EL SECRETARIO 

DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO. (EL UNIVERSAL 12-A, EL SOL DE MÉXICO 18-A, LA 

CRÓNICA 10, LA PRENSA 3, DIARIO IMAGEN 8, IMPACTO 11) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06JOR290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08UNI290509
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* ONG EXIGE TRANSPARENCIA EN ELECCIÓN DE CONSEJEROS DEL IFAI 

EL UNIVERSAL. LA ORGANIZACIÓN NO GUBERNAMENTAL ―ARTÍCULO 19, CAPÍTULO MÉXICO‖, 
SEÑALÓ QUE EL PROCESO DE RENOVACIÓN DE LOS COMISIONADOS DEL IFAI DEBE SER MUCHO 

MÁS TRANSPARENTE Y DEMOCRÁTICO, PUES CONSIDERA QUE AUNQUE LA LEY FACULTA AL 

EJECUTIVO FEDERAL A NOMBRAR A LOS CINCO COMISIONADOS DEL INSTITUTO, ES INJUSTO 

QUE SEA EL MISMO GOBIERNO QUIEN DECIDA A LAS PERSONAS QUE LO VAN A FISCALIZAR. 
COMO EJEMPLO, REFIRIÓ EL RECIENTE NOMBRAMIENTO DEL COMISIONADO JOSÉ TRINIDAD 

ZALDÍVAR, EN SUSTITUCIÓN DE ALONSO LUJAMBIO. (PÁG. 13-A) 

* MOVILIZACIONES DEL MAGISTERIO OAXAQUEÑO 

REFORMA: MAESTROS DE LA SECCIÓN 22 DEL SNTE E INTEGRANTES DE LA APPO 

PARALIZARON LA CAPITAL OAXAQUEÑA AL BLOQUEAR DURANTE SIETE HORAS EL ACCESO A 

ALREDEDOR DE 150 COMERCIOS ASÍ COMO 30 BANCOS Y UNAS 100 OFICINAS 

GUBERNAMENTALES, ADEMÁS DE QUE DEJARON SIN CLASES A MÁS DE UN MILLÓN 300 MIL 

NIÑOS EN LA ENTIDAD, EN DEMANDA DE UNA RESPUESTA A SUS EXIGENCIAS SALARIALES Y DE 

PRESTACIONES, QUE INCLUYEN EL INCREMENTO DEL FONDO DE VIVIENDA, LA CONSTRUCCIÓN 

DE OFICINAS PARA LA SECCIÓN SINDICAL EN TODAS LAS REGIONES, LA NO APLICACIÓN DE LA 

ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, Y LA RENUNCIA DEL GOBERNADOR ULISES RUIZ, 
ENTRE OTROS. 

POR SU PARTE, JOSÉ LUIS GARCÍA, REPRESENTANTE DEL SECTOR CIUDAD DE LA 22, INFORMÓ 

QUE 4 MIL 500 MAESTROS PARTICIPARON EN LOS BLOQUEOS Y ASEGURÓ QUE SU LUCHA ES 

PACÍFICA. NO OBSTANTE, SE INFORMÓ QUE ESTE VIERNES LOS MENTORES TOMEN VARIOS 

PUNTOS CARRETEROS Y CIERREN EL ACCESO A LA AUTOPISTA OAXACA-PUEBLA. POR ÚLTIMO, 
EL LÍDER ESTATAL DE LA CÁMARA NACIONAL DE COMERCIO, ERNESTO GUTIÉRREZ, DENUNCIÓ 

QUE CON ESTAS MOVILIZACIONES, SUS VENTAS SE ANULARON PORQUE LOS COMERCIOS NO 

PUDIERON ABRIR. (REFORMA 2-A, MILENIO 9, EL UNIVERSAL 21-A, LA JORNADA 46, LA 

CRÓNICA 12 Y 15, EL SOL DE MÉXICO 1-REPÚBLICA, OVACIONES 8, IMPACTO 16, METRO 9) 

* BUSCAN DAR CUMPLIMIENTO A LA OBLIGATORIEDAD DE PREESCOLAR 

EL UNIVERSAL: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL GDF PREPARA AL PERSONAL DE LOS 

CENDIS PARA QUE PUEDAN OBTENER LA CERTIFICACIÓN CORRESPONDIENTE QUE LES PERMITA 

HACER FRENTE A LA OBLIGATORIEDAD QUE A PARTIR DE 2010 SE HARÁ EXTENSIVA PARA 

IMPARTIR LOS TRES GRADOS DE PREESCOLAR. RAQUEL PARDO, DIRECTORA DE EDUCACIÓN 

PREESCOLAR, SEÑALÓ QUE SÓLO 70 DE LAS MIL 24 MAESTRAS QUE HAY EN EL NIVEL CUENTAN 

CON EL REQUISITO DE TENER LICENCIATURA EN PREESCOLAR, NO OBSTANTE, RECONOCIÓ QUE 

HAY DISPOSICIÓN DE LAS EDUCADORAS PARA ALCANZAR LOS REQUISITOS QUE SE LES 

EXIGIRÁN A PARTIR DEL PRÓXIMO AÑO. (PÁG. 18-A) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09UNI290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/11REF290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/13UNI290509
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* CONACYT OTORGARÁ RECURSOS PARA CONTRATACIÓN DE INVESTIGADORES 

REFORMA: EN 2009, EL CONACYT OTORGARÁ 100 MILLONES DE PESOS A EMPRESAS 

INTERESADAS EN CONTRATAR HASTA 200 PROFESIONALES CON ESTUDIOS DE POSGRADO PARA 

APOYAR PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO. LEOPOLDO VILCHIS, SECRETARIO DEL 

FONDO DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA DEL PAÍS, INFORMÓ 

QUELA IDEA ES QUE LOS RECURSOS FUNCIONEN COMO UNA BECA PARA CONTRATAR AL MENOS 

A UN MAESTRO O DOCTOR EN PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN. EL PERIODO DE APOYO SERÍA 

DE 12 A 24 MESES, CON EL COMPROMISO DE QUE EL NEGOCIO PUEDA CONTRATARLO DE 

MANERA PERMANENTE MÁS ADELANTE, EXPLICÓ. EL APOYO MÁXIMO PARA EGRESADOS DE 

MAESTRÍA SERÁ DE 15 MIL PESOS Y DE 20 MIL PARA LOS DE DOCTORADO. (PÁG. 3-NEGOCIOS) 

* DENUNCIAN EXCLUSIÓN DE INVESTIGADORES EN PROGRAMAS DE ESTÍMULOS 

MILENIO: ALREDEDOR DE 30 INVESTIGADORES DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO 

DE MÉXICO DENUNCIARON QUE EL COMITÉ QUE MANEJA EL PROGRAMA DE ESTÍMULOS AL 

DESEMPEÑO DEL PERSONAL DOCENTE, DESESTIMA LA TRAYECTORIA DE LOS ACADÉMICOS 

TALENTOSOS REDUCIENDO SUS INCENTIVOS ECONÓMICOS HASTA EN UN 70 POR CIENTO, PUES 

LOS CRITERIOS DE EVALUACIÓN CAMBIAN ―LA VAPOR DE LOS INTERESES DEL COMITÉ‖, 
INSTANCIA QUE, DIJERON, PRIVILEGIA A LOS AMIGOS Y CASTIGA A QUIENES PIENSAN 

DIFERENTES. INCLUSO, EL INVESTIGADOR EDGAR SAMUEL MORALES SALES, SUBRAYÓ QUE 

CIERTOS DOCENTES RECIBEN CONSTANCIAS ―INVENTADAS‖ PARA QUE ACREDITEN QUE 

CUMPLEN CON EL ESTATUS PARA RECIBIR LOS ESTÍMULOS. (PÁG. 15) 

* AMPLIACIÓN DE HORARIO ESCOLAR EN GUANAJUATO 

EL SOL DE MÉXICO: FRANCISCO ZAVALA RAMÍREZ, DELEGADO DE LA REGIÓN III DE LA 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE GUANAJUATO INFORMÓ QUE ONCE ESCUELAS DE LEÓN 

AMPLIARÁN LOS HORARIOS ESCOLARES PARA SER INCLUIDAS EN EL PROGRAMA ESCUELAS 

COMPLETAS. SEÑALÓ QUE AUNQUE ORIGINALMENTE ERAN DOS LOS PLANTELES QUE 

REALIZARÍAN LA PRUEBA PILOTO, LA AMPLIACIÓN SE HARÁ PORQUE SE LE ESTÁ DANDO 

ATENCIÓN A LAS ESCUELAS QUE TIENEN REZAGOS ACADÉMICOS O SE LOCALIZAN EN ZONAS 

MARGINADAS. NO OBSTANTE, AÚN NO SE ANUNCIÓ LA FECHA DE INICIO DE ESTE MODELO 

EDUCATIVO Y, ADEMÁS, RECONOCIÓ QUE AÚN NO SE CUENTA CON EL PERSONAL DOCENTE 

PARA ATENDER A LOS MENORES. (PÁG. 7-REPÚBLICA) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01REF290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03MIL290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08SOLMEX290509
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* PAGO DE PREMIOS A MEDALLISTAS OLÍMPICOS 

MILENIO: EL DIRECTOR DE LA CONADE, BERNARDO DE LA GARZA, CONFIRMÓ QUE HA 

PROPUESTO A LOS MEDALLISTAS OLÍMPICOS DE BEIJING 2008 PAGARLES EL PREMIO 

ECONÓMICO QUE SE LES PROMETIÓ CONFORME AL APOYO QUE VAYA LLEGANDO DE LAS 

EMPRESAS PRIVADAS, ES DECIR, EN PARCIALIDADES. ―SI HAY UNA EMPRESA QUE ENTREGUE UN 

RECURSO, PUES TENEMOS DOS OPCIONES: PODEMOS GUARDARLO HASTA QUE SE JUNTE TODO 

O PODEMOS IRLO DEPOSITANDO, PERO AHORA, SI LLEGA UNA EMPRESA Y DA TODO, PUES LO 

DAMOS TODO‖, DECLARÓ. 

AGREGÓ QUE TAMBIÉN HA HABIDO ACERCAMIENTOS CON VARIAS EMPRESAS, A LAS CUALES NO 

MENCIONÓ, E INDICÓ QUE ESTAS NO ESTÁN PIDIENDO NADA A CAMBIO. FINALMENTE, CONFIÓ EN 

QUE EL ESTÍMULO MONETARIO OFRECIDO A LOS ATLETAS PUEDA SER ENTREGADO ANTES DEL 

LÍMITE DE LOS 60 DÍAS QUE ÉL MISMO INDICÓ. (MILENIO 15-LA AFICIÓN, EL ECONOMISTA 6-
DXT) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* REUNIÓN CON EMPRESARIOS ESPAÑOLES 

EXCÉLSIOR: JESÚS ALMAGUER, PRESIDENTE DE LA OFICINA DE VISITANTES Y CONVENCIONES 

DE CANCÚN, ADELANTÓ QUE EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN SE REUNIRÁ PRÓXIMAMENTE 

CON EMPRESARIOS ESPAÑOLES EN LOS PINOS, PARA ANIMARLOS A SEGUIR INVIRTIENDO EN 

MÉXICO, SOBRE TODO EN EL ÁREA TURÍSTICA DE LA RIVIERA MAYA, QUE ES DONDE LOS 

IBÉRICOS CENTRAN GRAN PARTE DE SU INVERSIÓN EN EL PAÍS. SE PREVÉ QUE EN EL FUTURO 

SE CONSTRUYAN EN LA ZONA NUEVAS AUTOPISTAS Y CARRETERAS PERIFÉRICAS, POR LO QUE 

SERÁ NECESARIA LA INVERSIÓN EXTRANJERA, CONCLUYÓ. (PÁG. 27) 

 

* CASO DE LOS OPERATIVOS ANTINARCO EN MICHOACÁN 

REFORMA: LAS DIRIGENCIAS DEL PRD Y DEL PRI RECLAMARON A LA SECRETARÍA DE 

GOBERNACIÓN EL USO ELECTORAL DE LOS OPERATIVOS FEDERALES ANTINARCOS. LOS 

PERREDISTAS SEÑALARON QUE CON DICHO OPERATIVO SE DAÑÓ AL PARTIDO Y A LA IMAGEN 

DEL GOBERNADOR DE MICHOACÁN, LEONEL GODOY, PERO ACOTARON QUE EL PARTIDO 

APOYA EL COMBATE AL CRIMEN ORGANIZADO.  

POR SU PARTE, EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN, FERNANDO GÓMEZ MONT, ADMITIÓ QUE 

SE HIZO UN DAÑO INNECESARIO AL PARTIDO DEL SOL, Y AL GOBERNADOR, PERO INSISTIÓ EN 

QUE NO ERA LA INTENCIÓN DEL OPERATIVO Y OFRECIÓ SALIR DE NUEVO ANTE LOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN PARA ―LIMPIAR‖ LA IMAGEN DE GODOY. EN TANTO, BEATRIZ PAREDES, 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S12MIL290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01EXCE290509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04REF290509
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PRESIDENTA NACIONAL DEL TRICOLOR, RECLAMÓ SE UTILICE EL TEMA DEL NARCO EN EL 

PROCESO ELECTORAL. POR SU PARTE, EL PRESIDENTE DE LA MESA DE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS, EL PRIÍSTA CÉSAR DUARTE, EXIGIÓ A LAS AUTORIDADES FEDERALES 

―TRANSPARENCIA EN EL MANEJO DE LA JUSTICIA‖.  

EL UNIVERSAL: EL GRUPO CRIMINAL LA FAMILIA DISEÑÓ EL PLAN PARA ―TOMAR POR ASALTO‖ 
LAS ACTUALES CAMPAÑAS DE CANDIDATOS FEDERALES EN APATZINGÁN, PÁTZCUARO, 
ZITÁCUARO, LÁZARO CÁRDENAS, MORELIA Y URUAPAN, CON ELLO, PODRÍAN CONCRETAR SU 

PENETRACIÓN EN LA VIDA POLÍTICA DEL ESTADO, SEÑALAN INFORMES DE INTELIGENCIA 

MILITAR Y DE LA PGR. AÑADIERON QUE COMO PARTE DE SU ESTRATEGIA, EL CÁRTEL PLANEÓ 

LA ENTREGA DE DINERO, LA COACCIÓN DEL VOTO Y EL ―ACARREO‖ DE CIUDADANOS. TAMBIÉN 

INDICAN LA EXISTENCIA DE PACTOS DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES Y ESTATALES PARA 

PERMITIR LA INFILTRACIÓN DE ESTE GRUPO CRIMINAL. (REFORMA TITULAR, EL UNIVERSAL 

TITULAR, 4, 5 Y 7-A) 

 

* RECORTE AL GASTO CORRIENTE 

EL FINANCIERO: LA SECRETARÍA DE HACIENDA INFORMÓ QUE EL GOBIERNO FEDERAL 

ANUNCIÓ NUEVAS MEDIDAS DE AHORRO Y AUSTERIDAD, Y DECIDIÓ REALIZAR UN PRIMER 

AJUSTE EN EL GASTO DE OPERACIÓN Y ADMINISTRATIVO DE LAS DEPENDENCIAS Y ENTIDADES 

DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL. POR TANTO, DURANTE ESTE AÑO EL RECORTE 

SERÁ DE 35 MIL MILLONES DE PESOS, PARA LO CUAL SE DEBERÁ REDUCIR EN 3.5 POR CIENTO 

EL GASTO DE SERVICIOS PERSONALES Y EN 6.4 POR CIENTO LOS GASTOS DE OPERACIÓN, 
ADMINISTRATIVOS Y DE APOYO.  

ABUNDÓ QUE ESTAS MEDIDAS NO AFECTAN EL PRESUPUESTO APROBADO PARA PROGRAMAS 

SOCIALES Y DE INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA, POR LO QUE NO ALTERAN LAS METAS 

SUSTANTIVAS SUSTENTADAS EN EL PRESENTE AÑO. EN MATERIA DE SERVICIOS PERSONALES, 
NO PODRÁN REALIZAR NUEVAS CONTRATACIONES, NI DISPONER DE LAS PLAZAS VACANTES, NI 

DE SUS RECURSOS.  

EN CUANTO A LOS GASTOS DE OPERACIÓN, SE ESTABLECEN MEDIDAS DE AHORRO Y 

RACIONALIDAD EN RUBROS COMO MATERIALES, SUMINISTROS, SERVICIOS GENERALES, 
COMISIONES OFICIALES, DIFUSIÓN E INFORMACIÓN, APORTACIONES A FIDEICOMISOS, 
ASESORÍAS, CONSULTORÍAS, DONATIVOS Y COMUNICACIÓN SOCIAL. (TITULAR Y 4) 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I10FIN290509
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SE REÚNE ALONSO LUJAMBIO CON RECTORES DE  

INSTITUCIONES PÚBLICAS DE EDUCACIÓN SUPERIOR 

28 MAYO 2009.  

 

 

 
·EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA ENCABEZÓ UN ENCUENTRO CON LOS 

INTEGRANTES DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE UNIVERSIDADES E INSTITUCIONES DE 

EDUCACIÓN SUPERIOR (ANUIES). 

·ASISTIERON RECTORES DE 37 UNIVERSIDADES Y EL INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL. 

EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, SE REUNIÓ HOY CON 

LOS INTEGRANTES DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE UNIVERSIDADES E INSTITUCIONES DE 

EDUCACIÓN SUPERIOR (ANUIES), ENCABEZADOS POR SU SECRETARIO GENERAL 

EJECUTIVO, RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES. 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

DURANTE UN PRIMER ENCUENTRO CON LOS RECTORES DE LAS INSTITUCIONES DE 

EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICAS DEL PAÍS, REALIZADA EN EL SALÓN NISHIZAWA DEL EDIFICIO 

SEDE DE LA DEPENDENCIA, EL TITULAR DE LA SEP HIZO UN RECONOCIMIENTO A LA LABOR 

IMPULSADA DESDE ANUIES POR MEJORAR LA  CALIDAD DE LA EDUCACIÓN.  

ANTE LOS RECTORES DE 37 UNIVERSIDADES Y EL INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL, 
EL RESPONSABLE DE LA AGENDA EDUCATIVA NACIONAL SE COMPROMETIÓ A TRABAJAR EN EL 

FORTALECIMIENTO DE LA ENSEÑANZA SUPERIOR. ―EN LA SEP TENDRÁN  UN ALIADO 

PERMANENTE, UN DIÁLOGO ABIERTO EN TODO MOMENTO Y LAS PUERTAS ABIERTAS A LA 

DISCUSIÓN Y EL INTERCAMBIO DE PUNTOS DE VISTA‖, LES DIJO.  

AL EXHORTAR A LOS RECTORES A TRABAJAR EN UNA AGENDA CONJUNTA EN LOS 

TEMAS DE INTERÉS, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA ASEGURÓ QUE FORTALECERÁ 

SU INTERLOCUCIÓN CON LA SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO (SHCP) Y LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS PARA INCREMENTAR LOS RECURSOS PRESUPUESTALES PARA LAS 

INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICAS. 

―ASUMO UN COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN SUPERIOR Y CELEBRO ESTE DIÁLOGO 

PRODUCTIVO Y ENRIQUECEDOR PARA LA EDUCACIÓN EN MÉXICO‖, PRECISÓ EL SECRETARIO. 

A SU VEZ, LOS RECTORES AGRUPADOS EN ANUIES SOLICITARON AL TITULAR DE LA 

SEP SU APOYO PARA LOGRAR EL INCREMENTO A SUS PRESUPUESTOS ORDINARIOS, 
MEDIANTE LA SUMA DE ESFUERZOS DE MANERA CORRESPONSABLE CON LOS GOBIERNOS DE 

LOS ESTADOS Y ASÍ LOGRAR –SEÑALARON-  LA AMPLIACIÓN DE LA COBERTURA EDUCATIVA; 
UNA ACADEMIA CON PERTINENCIA Y EQUIDAD; GARANTIZAR LA AUTONOMÍA DE LAS 

INSTITUCIONES; ADEMÁS DE MAYOR INVERSIÓN PARA CIENCIA Y TECNOLOGÍA. 

TAMBIÉN LE OFRECIERON EL APOYO COMPROMETIDO DE LA ANUIES, QUE TIENE EL 

PROPÓSITO DE TRABAJAR Y PROPONER ALTERNATIVAS EN BENEFICIO DE LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR. 

PARTICIPARON EN EL ENCUENTRO LOS SUBSECRETARIOS DE EDUCACIÓN SUPERIOR Y 

MEDIA SUPERIOR, RODOLFO TUIRÁN GUTIÉRREZ Y MIGUEL SZÉKELY PARDO, 
RESPECTIVAMENTE. 
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LISTA DE ASISTENTES 
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REUNIÓN DE RECTORES EN LA SEP 

 

 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO Y RECTORA DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA 

NACIONAL, SYLVIA ORTEGA SALAZAR 
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SON PADRES ESPECIALES PARA NIÑOS ESPECIALES 
 

La terapeuta Gabriela Soulé reúne en un libro testimonios de más de 50 
papás de niños con discapacidad 

La discapacidad nos enfrenta cara a cara con un duelo permanente. Se pierde al 
hijo que siempre se anheló; se pueden perder los logros esperados en un niño, 
como caminar, jugar y hablar; se pueden perder éxitos cuando hay retrocesos en la 
terapia; se puede también iniciar un nuevo duelo cuando se presentan 
enfermedades y circunstancias provocadas por la discapacidad de un hijo.  

El reto que plantea la discapacidad es permanente y pone a los padres a prueba 
todo el tiempo; los obliga a crecer y a ser mejores seres humanos , no sólo para sus 
hijos, sino para darle sentido a la vida.  

En este sentido, el ser humano convive a lo largo de su existencia con la absoluta y 
tajante realidad de la pérdida. Perdemos en todo momento: perdemos células, 
perdemos vida; perdemos a nuestros seres amados, perdemos oportunidades, 
ilusiones, perdemos a cada momento‖, comenta Gabriela Soulé, terapeuta 
especializada en atención a niños con capacidades especiales, directora de la 
Fundación Umbral y autora del libro Papás especiales para Niños Especiales, 
presentado recientemente por Emilio Álvarez Icaza, presidente de la Comisión de 
Derechos Humanos del DF, y la periodista Katia D’Artigues.  

En contraste, y a su decir, todos en algún momento buscamos la seguridad, la 
permanencia, el placer continuo, como un vano esfuerzo de no perder. ―Por eso se 
inventaron los seguros, los juramentos, los contratos, y los hijos se convierten en los 
depositarios de nuestro seguro de que algo prevalecerá de nosotros mismos cuando 
ya no estemos‖.  

 ―Pero ¿Qué pasa cuando los hijos no cumplen o no cumplirán estas expectativas? 
¿Qué ocurre cuando a una familia llega, sin esperarlo, un pequeño con 
discapacidad? ¿Cuántas cosas se pierden? ¿Cuántas cambian? ¿Cuán largo es el 
proceso de duelo hasta llegar a la aceptación de tan dolorosa circunstancia?‖.  
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Angustia para la cual no se encuentra el consuelo  

Soulé escribe que el quebrantamiento generalmente viene acompañado de un vacío 
que no se llena, de una angustia para la cual no encontramos consuelo, de una 
herida para la cual no existe un tratamiento adecuado. ¿De qué manera podemos 
caminar a través de ese dolor? ¿Cómo podemos beneficiarnos o sacar provecho 
espiritual de las situaciones dolorosas?, plantea la autora, y procura responder a 
través de los testimonios de más de 50 padres que escriben sus historias 
personales.  

Uno de ellos es José Luis Pérez Pérez, padre de Mario, con lesión cerebral severa; 
su esposa María llegó a rechazar la situación de discapacidad en la que vivía Mario, 
cuenta a EL UNIVERSAL.  

―Ella no estaba conforme con ello y, sinceramente, yo tampoco, lo que provocó en 
nosotros un distanciamiento, mutuo resentimiento y decepción.  

Ya no nos veíamos como pareja, sino como dos padres que luchaban 
separadamente por su hijo discapacitado. No nos uníamos cuando Mario sufría una 
enfermedad o cuando lo internábamos en el hospital para algún estudio.  

Los padres o hermanos de estos niños también somos discapacitados, pues no 
sabemos en muchos caso cómo ayudar a nuestros hijos, no los dejamos avanzar en 
su desarrollo, pero ellos tienen algo que no vemos, que tal vez no valoramos, 
explica José Luis.  

Se aferran a la vida tal y como la viven, y así la vivirán hasta que la abandonen , por 
su propios esfuerzo y en su mundo, agrega.  

Nuestra situación y la falta de dinero trajeron consigo pleitos y diferencias, ofensas y 
muchas veces golpes e infidelidades. Creo que deseábamos desquitar en nosotros 
mismos nuestra frustración de que la vida no nos había tratado bien y a nuestro hijo 
tampoco. Ahora estamos divorciados. Mario se quedó con su madre y su hermano.  

 ―Quien ha llevado la vida de Mario ha sido María, y yo he sido el proveedor, no 
obstante ambos tratamos de continuar en la lucha hasta que Mario muera‖, continúa 
José Luis.  
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―La mamá de mi hijo y yo hemos pedido a Dios que se lo lleve primero a él, pues 
qué haría Mario sin nosotros, sin embargo no decidimos nuestro destino. Agradezco 
mucho que Mario tenga como madre a una gran mujer que ha sabido salir airosa 
con muchos dolores físicos, y emocionales, pero con mucho amor. Ahí estaré con 
Mario si ella le falla‖, agrega.  

En este sentido, no hay mayor experto sobre la discapacidad que los propios 
padres. Ellos son papás especiales . No por elección sino por diversas 
circunstancias de la vida.  

Su preocupación diaria es que deben enseñar a su hijo cómo abrirse paso en una 
sociedad excluyente, con pocas oportunidades.  

Sin embargo, en su batalla no están solos. La autora ha recopilado información 
profesional para el manejo de las finanzas familiares ente los gastos en hospitales, 
doctores, medicinas, así como parámetros para elegir un buen especialista , trabajar 
con la autoestima y las relaciones con el resto de la familia.  

Resentimiento con la vida  

Una puerta a un mayor entendimiento para canalizar el enojo, la culpa, el miedo, 
lograr la aceptación, el perdón y así recuperar la esperanza de vivir con dignidad. 
Para José Luis la falta de comunicación con su pareja y la madre de Mario fue lo 
que causó su divorcio.  

Teníamos un resentimiento con la vida y con nosotros mismos; no sabíamos qué 
nos deparaba el futuro, María y yo nunca reflexionamos, no platicamos de nuestros 
sentimientos respecto de Mario, qué sentíamos, cómo lo veíamos, cómo íbamos a 
actuar o hacer, a dónde ir; carecíamos además de conocimiento y asesoría 
profesional.  

Creo que durante mucho tiempo no quisimos tocar el tema, habíamos formado una 
coraza, un blindaje en el que no penetraba nada.  

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 KIOSKO 22 

Nos dejamos llevar por la inercia de la vida, de los días, los meses y años. Las 
decisiones las fuimos tomando conforme se nos fueron presentando los desafíos, 
algunas veces sin pensarlo, como cuando lo operaron de los pies para que pudiera 
tenerlos más derechos y así caminar, con lo cual desafortunada y dolorosamente, 
nada más ocasionamos un gran dolor físico a nuestro hijo.  

Después de la operación pasó una noche sin dormir por el dolor. Te sientes 
absolutamente impotente. En otras ocasiones fuimos acertados, como cuando 
decidimos contratarle terapia física y ocupacional privada, gracias a eso Mario 
empezó a caminar a los siete años de edad, concluye José Luis.  

Contacto: Fundación Umbral. Teléfonos 5684 6895 y 5679 9506.  
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LA EXPERIENCIA LIBERADORA DE INTERNET 
 

Expertos concluyen que ahora, a través de la red, se expresan sentimientos 
que de manera presencial no se darían 

 
NATALIA GÓMEZ QUINTERO 

Se renta paraíso en ruinas... Quiero que me digas amor que no todo fue naufragar... 
Solitario de corazón... Surciendo las heridas... Solo las cenizas quedan... Libre 
corazón de condominio... Cansado y con ganas de... ¡Es niña!... ¡Salud!  

Palabras más o menos, unos con pensamientos más rebuscados que otros, pero al 
final frases de internautas que exponen sus estados de ánimo de manera abierta a 
través de chats, redes sociales como Hi5, Facebook, Myspace o en microblogging 
como twitter.  

―Contrario a lo que en un inicio se pensó respecto a que a través de la world wide 
web (red mundial global) se despersonalizaba la comunicación o disminuía, hoy se 
pueden concluir que va en incremento y permite además expresar sentimientos o 
emociones que de manera presencial no se haría‖, comenta el psicólogo Fernando 
Valadez, de la Universidad Intercontinental.  

El académico comenta los códigos de comunicación se han ampliado, pero 
especialmente se ha podido romper con esa cultura mexicana que en general tiende 
a ocultar los sentimientos verdaderos y los estados de ánimo.  

―Es una cultura de la negación de emociones, tendemos a transmitir siempre las 
positivas pero las negativas tendemos a ocultarlas‖, señala Valadez.  

Ahí, en tu espacio virtual, tus amigos, tus jefes o simplemente personas conocidas o 
desconocidas sabrán si estas enamorado, si te han cortado, si estas abierto a todo 
tipo de relaciones, o intuir si la alegría o tristeza te invaden como para emprender o 
no dar un paso más.  

Y es cierto, por cada una de las nuevas frases que escribes o posteas y hacen 
alusión a tu estado de ánimo, podrás recibir de inmediato una pregunta que pedirá 
las razones de tu emoción o decepción, una frase alentadora en los casos 
necesarios o hasta una contestación que detonará la broma en torno al tema.  
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Las respuestas podrán ser inmediatas, pero el tiempo en que tardes en 
retroalimentarte con tus interlocutores dependerá de la frecuencia con la que 
ingreses a estos espacios virtuales: diario, cada tercer día, pero pasará más de una 
semana.  

―La comunicación cara a cara nunca será sustituida por la que se sostiene a través 
de las nuevas tecnologías, pero en vez de entorpecer las relaciones interpersonales, 
se amplían las vías de interactuar entre los individuos‖, comenta el psicólogo.  

Según la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de las Tecnologías de la 
Información en los Hogares 2008, 92% de los internautas consideran a internet 
como el medio de comunicación más indispensable por encima de la radio, 
televisión y los medios impresos‖.  

Esta misma encuesta muestra que quienes acceden a internet lo hacen de forma 
recurrente, 91% utiliza la red mundial al menos un día por semana.  

Guillermina González Gómez, doctora en Neuropsicología asegura que en los 
espacios virtuales la deshinibición es total porque no se ve cara a cara a las 
personas al existir un supuesto anonimato.  

―Al comunicar emociones por internet existe una expresión liberadora del individuo. 
Cuando la persona se atreve a decir de manera abierta sus estados de ánimo y a 
platicar sus sentimientos más íntimos por internet, es porque se presenta un impulso 
que pretende la búsqueda de seguridad‖, dice González Gómez.  

Asegura que internet ha provocado, especialmente en los círculos de gente joven, 
que se reproduzcan actos de ternura o detalles, por medio de una tarjeta o una frase 
robada a un poeta. ―Siempre recordarás o identificarás a las personas por esos 
detalles‖, indica.  

De acuerdo con la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI), en México existen 
22.7 millones de usuarios de internet, independientemente de si tienen computadora 
o no.  

La encuesta nacional antes referida agrega que 77% de los cibernautas mexicanos, 
tiene menos de 35 años, lo que significa que los jóvenes son quienes más uso 
hacen de la tecnología, y también los primeros que las adoptan. Por su parte, la 
proporción de niños (6-11 años) que navegan en la red es de 7.3%.  



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 KIOSKO 23 

Los especialistas coinciden en que hasta hoy, la comunicación vía internet, ya sea 
por expresiones de tristeza, felicidad, tranquilidad, euforia, no es la misma como la 
que se entabla de persona a persona. Sin embargo, consideran que dentro de esta 
revolución de la comunicación se avanza a que ciertos comportamientos de libertad 
o apertura que se manifiesten en un encuentro personal.  

―No hay vuelta atrás, desde cualquier punto de vista que lo veas este tipo de 
comunicación virtual es un desahogo y te libera, pero también genera reflexiones 
que pueden ayudar a tu desarrollo personal‖, dice la neuropsicóloga.  
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Informe universitario desde Bogotá 

COLOMBIANO TENÍA LICENCIA DE UN AÑO SIN GOCE DE SUELDO 
 

La Universidad Nacional de Colombia emitió un comunicado para informar que 

Miguel Ángel Beltrán Villegas, Jaime Cienfuegos, tramitó una licencia sin goce de 

sueldo por un año; sin embargo, en un resolutivo de esa misma institución con fecha 

de mayo de 2008 se contradice, toda vez que se establece que el profesor de 

tiempo completo recibiría su salario mientras realizaba un estudio posdoctoral en 

México.  

Luego de la expulsión de Beltrán Villegas, la institución colombiana dijo respetar las 

decisiones de las autoridades de su país, pero advirtió que ―cada ciudadano 

perteneciente a la comunidad universitaria debe responder por sus actuaciones en 

el marco de la ley, bajo la observación del debido proceso‖. 

En el comunicado se explica que era profesor de tiempo completo del Departamento 

de Sociología desde 2004, pero ―desde hace un año Beltrán Villegas solicitó una 

licencia no remunerada para adelantar estudios posdoctorales en México‖. 

José María Calderón Rodríguez, coordinador del Centro de Estudios 

Latinoamericanos, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, se 

dijo desconcertado, toda vez que en el expediente de Beltrán Villegas existe un 

documento emitido por la institución colombiana en la que se informa sobre el 

sostenimiento del salario.  

El documento, con membrete de la Universidad Nacional de Colombia, de la 

Facultad de Ciencias Humanas Decanatura, es el resolutivo 929 donde se asienta 

que Beltrán Villegas realizaría estudios posdoctorales en México, ―con derecho a su 

asignación mensual del 1 de junio de 2008 al 31 de mayo de 2009‖, y se aclara que 

esto no incluye el pago de viáticos ni pasaje.  
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La comunicación entre las instituciones se da a través de documentos oficiales, así 

que es desconcertante que la Universidad Nacional de Colombia haya afirmado que 

Beltrán no tenía sueldo, pero con la documentación que tiene la UNAM ―no hay duda 

de que seguía recibiendo su salario como académico‖, aseguró Calderón Rodríguez.  

En tanto, estudiantes de la CELA realizaron un ―acto cultural de protesta‖ frente a la 

embajada de Colombia para evidenciar que la expulsión de Beltrán Villegas de 

nuestro país violentó sus derechos fundamentales, aseguró Daniel Inclán, 

compañero del colombiano.  

En la acera, extendieron libros y los asistentes se colocaron cubrebocas con la 

leyenda represión porque aseguran que el presidente de Colombia, Álvaro Uribe, y 

su homólogo, Felipe Calderón, ―ven como principal enemigo al pensamiento libre y 

crítico que los cuestiona, los confronta, los devela en su mezquindad‖. 

- Claves 

Acudió al INM y... 

• El viernes 22 de mayo, Miguel Ángel Beltrán Villegas fue expulsado del país, luego 

de acudir al Instituto Nacional de Migración para modificar su estatus. 

• El gobierno colombiano lo acusa de pertenecer las Fuerzas Armadas 

Revolucionarias de Colombia (FARC) con el sobrenombre Jaime Cienfuegos.  

• Álvaro Uribe, presidente de Colombia, agradeció a su homólogo mexicano por la 

captura del ―terrorista‖. 

 
México • Nayeli Roldán 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 CIUDAD 32 

 
Bicentenario 

CONVENIO ENTRE GDF Y NATIONAL GEOGRAPHIC 
 

El Gobierno del Distrito Federal busca promover el Bicentenario de la Independencia 
y el Centenario de la Revolución Mexicana. 
 

La cadena Fox International Channels transmitirá, en su canal de National 

Geographic, la serie Expedición 1808/Una travesía por los bicentenarios de 

Iberoamérica; con ello, el Gobierno del Distrito Federal busca promover el 

Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana.  

Durante la firma del convenio de colaboración, Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, explicó que esta serie de documentales fue producida por la 

Comisión Bi100/Bicentenario en la Ciudad de México; ―queremos brindar la visión 

fresca y creativa que los jóvenes tienen sobre estos acontecimientos históricos‖, 

explicó.  

El propósito de estos festejos, señaló, es conocer en dónde estamos a 200 años de 

la Independencia y qué mejor ventana para difundirlo que National Geographic 

Channel, que es un canal de gran prestigio y calidad garantizada.  

Por otra parte, el coordinador de los festejos, Enrique Márquez, comentó que el 

documental que se transmitirá a partir de septiembre próximo es protagonizado por 

siete jóvenes de la Ciudad de México, cuya edad promedio es de 23 años.  

Indicó que con este proyecto de divulgación, que llegará por medio de NatGeo a 21 

países latinoamericanos, la Ciudad de México convierte a los jóvenes de la 

Generación del Bicentenario en los mejores y más amenos cronistas de la historia.  

La serie consta de 13 capítulos de media hora cada uno, bajo la producción de Nao 

Films y la dirección del cineasta Alfonso Ruizpalacios. En ella, los jóvenes 

expedicionarios recorren las ciudades capitales de Iberoamérica que, como México, 

conmemorarán sus bicentenarios de Independencia.  

 
México. Silvia Arellano 
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El objetivo es promover su difusión 

 

LANZA SECRETARÍA DE CULTURA DEL DF RED DE 
DOCUMENTALES 

 

La Secretaría de Cultura del Distrito Federal dio a conocer ayer en la Casa del Lago, 

la Red Alternativa de Exhibición de Documentales, como parte de sus proyectos 

para promover esa disciplina. Se trata de un programa que consiste en presentar 

semanalmente, de forma permanente y gratuita, una serie de películas que son 

parte de la videoteca del Festival Voces contra el silencio. Video Independiente, en 

diferentes Centros de Readaptación Social, los 17 institutos de Enseñanza Media 

Superior (IEMS) y 14 centros culturales de la Ciudad de México.  

Manuel Zepeda, coordinador de la red de festivales de la Secretaría de Cultura, dijo 

que el objetivo es promover la difusión y creación de documentales en círculos que 

no necesariamente tienen acceso a ellos. 

 

 
México. Emiliano Balerini 
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INCENDIO DE FÁBRICA OBLIGA A DESALOJAR ESCUELAS 
 
NOTIMEX EN PUEBLA 

Elementos de Seguridad Pública de los municipios de Puebla y de San Andrés 
Cholula, desalojaron varios centros educativos debido a un incendio en la fábrica 
Jumbo, dedicada a la elaboración de juguetes de plástico. 

De acuerdo con el reporte del número de emergencia 060, el incendio se registró 
cerca de las 13:00 horas en la fábrica instalada en la Privada San Ariel, esquina con 
Camino Real a Cholula, sin que hasta el momento se conozca la causa. 

Cerca de 100 elementos del Cuerpo de Bomberos participaronn en el combate del 
incendio, al tiempo que desalojaron a los alumnos del Instituto México, Universidad 
Madero, Instituto D’Amesis y otros colegios. 

El predio es de cerca de 400 metros cuadrados y el intenso humo alertó a los 
vecinos, quienes dieron parte a los cuerpos de auxilio para apagar el incendio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  8 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  8 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  11 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  11 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 COMUNIDAD 7 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 NACIONAL 10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 ESTADOS 2-15 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 ESTADOS 15 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 NEGOCIOS 3 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 NEGOCIOS 3 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 CANCHA 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 CULTURA 1-19 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 CULTURA 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09 CULTURA 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  PP 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  13 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  25 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 29/05/09  25 

 

Esteban Moctezuma Barragán 

JOSEFINA VS. ENRIQUE 
 

El verdadero dolor de cabeza de los panistas no es perder el Congreso, sino la 
Presidencia. Por ello, el gobierno federal ve con preocupación dos fenómenos. 
Primero, la tendencia de las preferencias electorales, que favorecen al PRI. 
Segundo, la ventaja que tiene la imagen de Enrique Peña Nieto frente a los demás 
potenciales candidatos a la Presidencia, de cualquiera otro partido.  

Toda proporción guardada, Peña Nieto va a sentir los golpes políticos que en su 
momento padeció Manuel López Obrador con el famoso desafuero, con la diferencia 
de que el litigio será más político que jurídico.  

Precisamente alrededor del objetivo de conservar la primera magistratura se 
entienden muchas de las decisiones gubernamentales. Una de ellas es el relevo en 
la SEP.  

El encargo que tendrá Josefina Vázquez Mota no se limitará a la Cámara de 
Diputados, sino a crearse una imagen fuerte en el estado de México para contender 
por la gubernatura, el próximo junio de 2011.  

Se trata de buscar ganar un bastión del PRI en donde coinciden fuerza electoral, 
presupuesto y un gobernador puntero. Si el PAN logra ganar el estado de México, el 
efecto negativo para el gobierno saliente afectaría enormemente las posibilidades de 
Enrique Peña.  

Y para ganar esta batalla, el PAN no sólo tiene a sus militantes. Cuenta, además, 
con un arma infalible: el fuego amigo.  

El PAN no es el único contrincante en esta batalla para el gobernador del estado de 
México. Su principal enemigo no será sólo el gobierno federal y su partido, sino el 
golpeteo del propio PRI, lo que hoy se conoce como ―fuego amigo‖, ya que dentro 
de su propio partido tiene Enrique una amenaza más grave que en Josefina.  

La gran prueba del PRI será resolver la candidatura presidencial sin divisiones. 
Conceptualmente parece algo muy sencillo de lograr. Basta con escoger al 
candidato con mayores posibilidades de ganar y eso es técnicamente sencillo de 
conocer.  
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Pero así como el gobierno federal tiene una estrategia para ganar votos, el PRI 
parece no haber entendido de qué está hecha una elección democrática. Prueba de 
ello son las listas de candidatos al Congreso, en donde se repite la vieja historia del 
amiguismo, los incondicionales, los hijos y los parientes.  

Hace seis años, el panorama era similar. Un PRI fuerte electoralmente, que ganaba 
en las encuestas a los demás partidos. Pero ¿qué sucedió? Que el propio 
presidente del CEN del PRI impuso su candidatura a sabiendas de que era el 
precandidato con más negativos y menos aprecio del elector. El resultado fue que el 
PRI sacó una votación que lo colocó en la medalla de bronce, cuando pudo ganar el 
oro.  

¿Qué van a hacer desde el CEN del PRI y el Consejo Político Nacional para resolver 
la candidatura presidencial? No vemos aún mucha idea. El reflejo de las decisiones 
en materia electoral no habla de un avance en el conocimiento de la sicología del 
elector, basta ver los spots televisivos y los espectaculares para entenderlo.  

Por ello, la estrategia del PAN de identificar al PRI como un partido que protege 
narcos lo ha golpeado al grado de dejarlo sin respuestas. Ni siquiera cuando la PGR 
aprehendió a altos funcionarios del gobierno panista de Morelos, el PRI tuvo la 
agilidad de aprovechar la coyuntura para quitarse el golpe de representar la 
narcopolítica.  

Lo grave de todo esto es que si el PAN permanece centrado en lo electoral más que 
en aprender a gobernar, el PRI se niega a evolucionar políticamente y el PRD no se 
moderniza, la ―nueva‖ democracia mexicana será no sólo breve, sino fallida y nadie 
deseamos eso.  

emoctezuma@tvazteca.com.mx  

Presidente ejecutivo de Fundación Azteca 
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Arsenal 

Francisco Garfias 

-NOTICIAS DE SOBRESALTO 

 
Óscar Mario Beteta comentaba en la radio la nota de un influyente periódico que 
vinculaba a Antonio Soto, junto con otros legisladores michoacanos, con el 
narcotráfico.  

Antonio Soto despertó ayer muy temprano con una noticia de sobresalto. Le 
avisaron por teléfono que Óscar Mario Beteta comentaba en la radio la nota de un 
influyente periódico nacional que lo vinculaba, junto con otros legisladores 
michoacanos, con el narcotráfico.  

Tan rápido como pudo consiguió el periódico. No le costó trabajo ubicar la nota. Era 
la principal. ―Están diputados bajo lupa‖, decía la cabeza. Buscó la fuente. Encontró 
un parapeto: reportes de inteligencia. ―El primer sorprendido fui yo‖, cuenta el 
diputado del PRD.  

El teléfono comenzó a sonar. Le llamaban y hacía llamadas sin cesar. El asunto era 
grave. ―Me indigna que pongan mi nombre. No se vale manchar sin pruebas. Me 
afecta políticamente. Tengo aspiraciones de ser gobernador‖, reconoció el legislador 
amarillo. Sabe que, a golpe dado, ni Dios lo quita, pero aún así está dispuesto a 
someterse a un detector de mentiras.  

El ex presidente estatal del PRD, dos veces alcalde de Tumbiscatío, sospecha que 
la ―filtración‖ la hizo el gobierno federal. Ya promueve que en la próxima sesión de la 
Comisión Permanente se suba un punto de acuerdo para exigir que se presenten 
pruebas de las acusaciones.  
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Soto es presidente de la Comisión Especial para Vigilar el Uso de los Recursos 
Públicos, que investiga el supuesto soborno al Diario de Yucatán que habría 
intentado el ahora ex director de la Lotería Nacional, Miguel Ángel Jiménez. El 
priista José Asunción Orihuela, otro de los diputados que están ―bajo la lupa‖, 
también pertenece a esa comisión. ―Esto tiene que ver con lo de la Lotería 
Nacional‖, concluyó el perredista. 

Chon Orihuela se declara también sorprendido e indignado. Pide que, si las 
autoridades federales tienen alguna acusación en su contra, lo hagan a través de las 
autoridades competentes, y no mediante supuestos documentos internos o reportes 
de hace dos años. 

Antes de colgar, y nomás de paso, Soto reveló que la Comisión que preside 
investiga a Francisco Ramírez Acuña, candidato panista a diputado federal, por 
utilizar vehículos y guardias de seguridad del gobierno de su Jalisco natal. ―Dice que 
tiene derecho porque fue secretario de Gobernación y porque los del Estado Mayor 
son muy caros‖, subrayó, mordaz, el perredista.  

n El rechazo de la solicitud de licencia a Benjamín González Roaro no es un golpe 
directo al diputado del PAN, sino a Elba Esther Gordillo. El legislador está 
proyectado para ser el cuarto director consecutivo de la Lotería Nacional vinculado 
con la maestra. 

Esta vez, sin embargo, la oposición encontró la manera de obstaculizar, por lo 
menos momentáneamente, que la institución de asistencia pública vuelva a 
―escriturarse‖ —el término es del perredista Juan Guerra— a la presidenta del 
SNTE.  

En lo que va del sexenio de Calderón, el cargo lo han ocupado Tomás Ruiz, Paco 
Yáñez y Miguel Ángel Jiménez. Todos traen el fierro de la maestra. Dicen 
perredistas y priistas que es parte de la cuota que paga Felipe Calderón a la 
sindicalista, ―por apoyos prestados en el 2006‖. 

González Roaro es un legislador serio. Nadie duda que esté calificado para dirigir la 
Lotería. El problema es otro: lo que sus predecesores han dejado atrás. Miguel 
Ángel Jiménez salió en medio del escándalo que ocasionó el supuesto intento de 
soborno al Diario de Yucatán para respaldar a los abanderados del PAN en 
Campeche.  
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El desaseo mayor, sin embargo, no parece haber ocurrido en las semanas que 
Jiménez estuvo al frente, sino en las administraciones precedentes. Lo mejor para 
González Roaro es que las cuentas de la Lotería queden claras antes de llegar al 
cargo o corre el riesgo de terminar como ―tapadera‖.  

Hablamos ayer con el diputado sin licencia. Nos aclaró que no tiene el 
nombramiento ni ha tomado posesión. Prudente, evadió hacer declaraciones. ―No 
voy a hacer comentarios, respetaré el proceso legislativo‖, dijo. 

www.elarsenal.net 

http://panchogarfias.blogspot.com 

El rechazo de la solicitud de licencia a Benjamín González Roaro no es un golpe 
directo al diputado del PAN, sino a Elba Esther Gordillo. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


